



係を明らかにして、かつ列挙事項が例示的なものであることを示すようにいたしました。第二号では、教育財産について、教育委員会が管理権を有する旨を明らかにし、第八号では、教育委員会が学校その他の教育機関の建築、營繕の実施の権限を有する旨を明らかにし、新たに第十六号、第一七号、第十八号として、学校保健に関する一連の規定を設けました。これは第五一條の改正第五号及び第五十四条の二の新設規定と相関通するものでありますか、心身ともに健康な学徒の育成という教育目的達成の上からも、かつは社会全般における公衆衛生、公衆保健の促進、充実との関連の上からも、学校保健について特にその重要性を強調し、教育行政の衝に当る教育委員会に、これに関する権限を明らかに付與することが必要と考えた次第であります。

第五十條については、第五号として学校給食の企画及び学校給食用配給物資の管理を、第六号として文化財保存行政を、第七号として教育に関する法人の事務を、都道府県教育委員会の权限として規定いたしました。

第五十一條の二では、新たに教育委員会が教育長に事務委任をなし得ることを定めまして、現在実際に行われてゐる慣行に、法的根拠を與えることとしたました。

第五十二條の三では、教育長の職務権限を敷衍して、教育長が一般的な補助執行者であること、教員委員会の専門的補助者であること、及び事務局の長であること等の立場から、職務権限を明確化した次第であります。

第五十四條の二では、さきにも申述べましたように、学校保健の重要性

と保健所という専門的施設の機能との協力関係を明らかにし、第五・四條の三では、第四十九條の第八号の改正規定と呼應して、学校その他の教育機関の権限を明らかにするとともに、その実施方法について地方公共団体の長との関係をも明らかにし、第五・八條の二では、追加・更正予算等の編成措置を、第六・一條第二項では教育委員会の收入命令権につき規定を補足して、それぞれ実情に適したものとした次第であります。

第六十一條、第六十二條の改正及び第六十三條の二、第六十三條の三の規定の追加では、議会の議決を経るべき事件については、議案の原案をすべて教育委員会が発案によらしめることを常例として、かつ議案提出の促進をはかり、もつて教育委員会の権限を明確強固ならしめる一連の措置を定めた次第であります。第六十三條の四では、学校その他教育機關廢止に伴う財産の措置についての規定を補い、現在とかく円滑を欠くうみのあるこの問題を、明確にいたした次第であります。

第六十六條、第六十七條及び第六十八條では、教育委員会の所管に関する学校その他の教育機關の職員、教育長、教育委員会事務局の職員等の設置、任命、給與、その他身分取扱いに関する規定を、一括まとめて調整して規定いたした次第であります。

第七十條第一項の改正は、いわゆる地方委員会の設置の時期を改めたのでありまして、町村の地域に設けられるものについては、将来町村を越え広域単位を構想として持つておりますが、これについてはなお十分調査をし

第八一條及び第八十二條の規定は、実施当時の経過規定であるためこれを削除し第八一一條は、職員の身分取扱いに関する経過措置について、その一部改正をいたしました。第八一八條では、地方委員会の成立について、五大市の教育委員会の成立に関する規定を準用する場合を詳細具体的にいたしたのあります。

最後に附則において、第二項では、文化財保存行政が都道府県教育委員会の事務とされたために、史跡名勝天然記念物保存法の一部改正を、第三項では、社会教育法に規定する社会教育委員の定数等の定め方について、本法六十一条の改正と関連して、その一部を改正いたした次第であります。

以上、教育委員会法の一部を改正する法律案につきまして、その改正の要點と理由を概略御説明申し上げた次第であります。

○今野委員 ただいま御説明の中で、教育委員会における従来の慣行、たとえば教育委員会から教育長に対する事務委任の規定を立法化したといつてなことのございますが、この慣行が筆は明らかでないものでありますから、この委員会として、そういうような慣行を資料として集めることを提案いたしたいと思います。文部省で、それを出されるなら出してもらい、もしできなければ、専門員を通じてそういう資料を集めるようにしていただきたい。その理由は、教育委員会ができまして、從来その経過を見ておりますと

とが言われておりましたが、しかしながら事と教育委員会の場合とを考え合せてみますると、知事の場合には、行政上相当いろいろなことにタッチできるわけであります。ところが教育委員会の方は、会議体であるためにそれができなくて、ほとんど全面的に教育長に事務委任しておる。そのために非常に官僚化というか、そういう弊がはなはだしいよう見受けられるわけであります。そういうような点も一分検討したいと思いますので提案いたします。

○國谷委員長代理 教育委員会法の一部を改正する法律案に対しまして、引続いて質疑を許します。

○今野委員 たいまの提案を、ちょっと語つてみてください。

〔速記中止〕

○國谷委員長代理 質疑がございませんか。――ございませんければ、教育行政に関する件を議題といたします。

お詫びいたします。浦口議員より、教育行政に関する件を議題といたしました。求められておりますが、これを許すに御異議ありませんか。

○浦口議員 委員外の質問をお許します。浦口君。

○國谷委員長代理 御異議なしと認めます。

○浦口議員 委員外の質問をお許します。、

その前に本日の朝日新聞を見ますと、文部省の新制高校調べ、こういふ題目で男女共学と学区制、学校の統廃合

情の集計が発表されております。この三つの問題についてもお聞きしたいことはあります、それは当委員会の各委員の方々にまたお願いすることにいたしまして、私は実業高等学校は、普通高等学校に原則的には移管されるべきであるという点に立つて、その後の全国の実施状態を一応当局にお聞きしたいと思います。



はじめ聞いておく方が、われ／＼としては都合がいいわけですが、そういうことが文部省の方で可能かどうか聞いていただきて、できるなら、来るまでの間聞きたいのですが……。

○鷲木政府委員 できましたならば、大臣も出て御説明をしてもらうのがいいと思いますが、今開議で――必要があれば開議をはずしてもいいのですが、そう申します。

○圓谷委員長代理 それではちょっとと速記をやめて……。

〔速記中止〕

〔田谷委員長代理退席、委員長着席〕

〔速記中止〕

○長野委員長 それでは速記を始めてください。

本日はこれにて散会いたします。

午後零時三十五分散会